

BREVES

Fondo Gaia

BBVA Fiduciaria lanzó el Fondo Balanceado Gaia, el primer fondo sostenible que ofrece la entidad dirigido a la inversión en activos tanto locales como internacionales que cumplan con criterios de sostenibilidad como buenas prácticas medioambientales, sociales y de buen gobierno.

Utilidades

Tras el impacto de la pandemia, Colombina presentó ingresos por \$1,9 billones, lo que representó una contracción de 1% frente a lo registrado en 2019. Las utilidades cayeron 49% y pasaron de \$60.315 millones en 2019 a \$30.783 millones en 2020.

Pagos en línea

Según CredibanCo, durante el 2020 se realizaron 65 millones de transacciones. Solo en diciembre fueron 11,4 millones. En el caso de facturación, el año pasado lo cerró con \$4,4 billones a través de pagos sin contacto.



COLPRENSA
Bogotá

La recuperación económica de los países latinoamericanos necesita dos ingredientes: será necesario que se implementen reformas fiscales que preparen el terreno para el desarrollo sostenible y que los planes de vacunación se ejecuten con éxito. Así se desprende del más reciente informe macroeconómico que el Banco Interamericano de Desarrollo presentó en el marco de la 61 Asamblea de la institución.

El reporte ofrece tres escenarios posibles, descritos por el economista jefe del BID, Eric Parrado, como “uno optimista, uno base y uno pesimista”. En el escenario base, América Latina y el Caribe crecerán 4,1% este año, cifra que se reduciría a 2,5% el próximo año.

Por otra parte, Parrado destacó que el crecimiento podría llegar al 5,2% en 2021 si todos los factores necesarios se conjugan: reformas fiscales enfocadas en el crecimiento sostenible e inclusivo, y éxito generalizado de los programas de vacunación en la región. Esto derivaría en un alza del PIB en torno a 3,9% para 2022.

El escenario pesimista contempla un crecimiento muy leve en 2021, del 0,8%, y una caída severa para el 2022, de -1,1%, según las proyecciones BID.

Las reformas fiscales que el banco propone deberían mejorar la productividad, conectar las economías nacionales con las cadenas globales de valor, promover la transformación digital y crear empleos de calidad.

La pandemia tuvo un impacto más fuerte en la población vulnerable y afectó severamente la desigualdad.

Los datos del BID revelan que la pérdida de empleos se presentó sobre todo en las fami-

lias más pobres del continente.

“El 80% de las familias de menores ingresos perdieron al menos un empleo”, indicó Parrado.

Para la población de menores ingresos, además, es muy difícil hacer teletrabajo, debido a las condiciones de conectividad y al tipo de labores de las que obtienen el sustento. Y esa es también una de las razones por las que el número de contagios es más alto entre la población de menores ingresos, que no puede cumplir con los confinamientos.

Asamblea 61 del Banco Interamericano de Desarrollo

Reforma fiscal y vacunación exitosa, claves para recuperación económica

En 12 países se perdieron 26 millones de empleos entre febrero y octubre de 2020, cifra que cayó hasta 15 millones en febrero de este año. Las proyecciones del BID indican que la pobreza extrema aumentará del 12,1% al 14,6%.



Colprensa / VANGUARDIA

Durante la Asamblea que se realiza en Barranquilla, se expuso que la región podría lograr un crecimiento del PIB de 4,1% para este año, si se cumplen las condiciones.

DESEMPLEO Y POBREZA

En 12 países se perdieron 26 millones de empleos entre febrero y octubre de 2020, cifra que cayó hasta 15 millones en febrero de este año. Las proyecciones del BID indican que la pobreza extrema aumentará del 12,1% al 14,6%.

La pandemia significó la peor crisis económica de la historia para América Latina y el Caribe. Los sistemas de salud pública se vieron sobrepasados por la pandemia en la mayoría de los países y el desempleo alcanzó niveles dramáticos. La economía cayó 7,4% en promedio y la región mostró el peor desempeño mundial en el control del COVID-19, con el 30% de los fallecidos, a pesar de representar solo el 8% de la población mundial.

“2020 nos dejó una doble crisis, con el mayor impacto mundial en vidas por la pandemia y el peor desempeño económico”, explicó Eric Parrado.

Las perspectivas de crecimiento en 2021 son inciertas, reconoce el informe del BID, pero son factibles si los países acometen con prontitud las reformas fiscales que permitan crear las condiciones para la recuperación.

Parrado señaló a Colombia como ejemplo para la región, lo que se demuestra con el hecho de que su caída fue menor al promedio, 6,8% (versus 7,4% en la región), y los indicadores de recuperación van más rápido que en el resto de los países de Latinoamérica.

Brote de petróleo en el pozo 45 alerta a una familia de La Fortuna

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

En un calvario se han convertido los días y noches para Carmelita Vera Rincón. Todo inició en diciembre del 2020, cuando a 700 metros de su finca La Parcera, ubicada en La Fortuna (Barrancabermeja), encontró un brote de petróleo en El pozo Nutria 45 de Ecopetrol.

Con el paso del tiempo esta pequeña mancha ha ido creciendo, al punto que ya ocasionó daños a sus cultivos de maíz, plátano y lechosos. Además, el penetrante olor de petróleo debe soportarlo las 24 horas del día, los 7 días de la semana.

“En el 2019 perforaron el pozo para trabajos habituales, al taladrar hubo la pérdida de circulación de lodo, esto impactó en la pata de la finca La Parcela y generó la contaminación”, dice Carmelita.

Cuenta que desde el inicio notificó a petrolera sobre la situación y aunque inicialmente atendieron el llamado, aún no hay soluciones.

Ecopetrol respondió

La petrolera aseguró que el 4 de diciembre de 2020 se reportó el brote de crudo, situación que fue atendida y puesta en conocimiento a la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, Anla.



Suministrada / VANGUARDIA

La propietaria teme que la situación sea una emergencia ambiental mayor; por su parte, Ecopetrol asegura que es de un rezumadero de origen natural.

Al mismo tiempo aplicaron su plan de contingencia e inició las actividades encaminadas a identificar el origen.

Según respondió Ecopetrol en un comunicado, se realizó un análisis de la caracterización geoquímica y evaluaciones de geología que determinaron que esa situación está asociada a un rezumadero de origen natural, el cual igualmente fue informado a la Anla.

Decidió no dejar entrar a los operarios

Debido a la falta de soluciones contundentes de parte de la petrolera, doña Carme-

lita decidió no volver ingresar a su predio a los operarios por su parte.

“Los dejamos entrar, pero fue un error, lo que hicieron fue tratar de saturar el crudo que había en la zona, pero sin soluciones. Es triste ver que nadie responde por los daños a los cultivos y en la finca”, cuenta la propietaria de la finca.

En efecto, Ecopetrol también manifestó que desde el 4 de febrero la señora Carmelita no ha permitido el ingreso al predio para continuar con las labores de inspección, monitoreo y limpieza del rezumadero.

“Pese a los reiterados acercamientos realizados a través del área inmobiliaria y de entorno social de Ecopetrol, el 11 de febrero se envió comunicado a la alcaldía de San Vicente de Chucurí y otras autoridades, como Personería Municipal, Secretaria del Medio Ambiente del municipio, Procuraduría Provincial de San Vicente de Chucurí, Corporación Autónoma Regional de Santander (CAS) y el Consejo Municipal de la Gestión del Riesgo de Desastres local, para buscar acciones y dar a conocer la situación”, manifestaron en la estatal petrolera.



Suministrada / VANGUARDIA

El Centro de Transformación Digital Empresarial recoge la experiencia de la institución en asesorías de emprendimiento, internacionalización de mercados y finanzas.

800 mipymes podrán acceder al Centro Digital

REDACCIÓN ECONOMÍA
lruiz@vanguardia.com

Con el objetivo de brindar asesoría a 800 mipymes santandereanas en sensibilización, diagnóstico, diseño del plan de transformación, implementación de soluciones TIC, capacitaciones para desarrollar habilidades, acompañamiento, monitoreo y certificación como empresario digital del Ministerio de las TIC, la Universidad Santo Tomás lanzó el Centro de Transformación Digital Empresarial.

En este espacio se brindará apoyo y acompañamiento a microempresarios y emprendedores en su proceso de implementa-

ción tecnológica, a través de capacitaciones en el uso y apropiación de las tecnologías.

“Vamos a mejorar los procesos productivos de los empresarios y emprendedores por medio de esta iniciativa que les permita apalancar sus servicios con la articulación de medios digitales”, comentó Tito Raúl Vargas, director del CTDE de la Universidad.

Quienes deseen acceder a los servicios del Centro de Transformación Digital Empresarial puede hacerlo en director.ctde@ustabuca.edu.co. También en auxiliar.ctde@ustabuca.edu.co o <http://ctde.ustabuca.edu.co>.